

Edito CCFD de mars 2020

Il est arrivé le Carême 2020 avec sa marche vers Pâques, ces 40 jours de privation. D'ailleurs la couleur liturgique est le mauve, comme pour les obsèques. Vue de cette façon, ce n'est pas un temps très joyeux.

Mais la couleur mauve c'est aussi le temps de l'avent, un temps joyeux puisqu'il nous emmène vers Noël.

Alors joie ou tristesse le mauve du carême ?

40 jours comme 40 ans dans le désert pour le peuple Hébreux, ou bien 40 jours pour Jésus au désert pour être tenté ou encore les 40 semaines dans le ventre de notre mère avant notre naissance.

Ce chiffre symbolique représente bien le temps d'une naissance, et les parents sont dans la joie en attendant la naissance de leur enfant.

Oui le mauve peut être signe de joie.

Cette couleur nous invite à nous tourner vers le Christ, vers sa parole, vers une plus grande proximité avec lui, ce temps nous invite à une naissance ou une renaissance.

Comme les parents préparent la chambre de leur futur enfant, nous aussi ce temps nous est donné pour préparer une place toujours plus belle, plus grande dans notre cœur au Christ ressuscité.

Comment nous y préparer : par le jeûne alimentaire, oui si cela est pour nous une ouverture vers le Christ, mais nous pouvons trouver d'autres formes de jeûnes avec la privation d'une habitude où nous trouvons un certain plaisir et qui n'est pas vital dans nos vies. Ce temps libéré pourrait alors se transformer en un cadeau pour le Christ, dans l'approfondissement de sa parole, des temps gratuits de prière, de méditation, d'ouverture vers l'autre que je ne vois pas habituellement, etc.

Cette attente serait alors un temps de conversion c'est-à-dire un temps pour apprendre ou réapprendre à nous abandonner en confiance dans le cœur du Christ. Suivons l'exemple de Marie qui a médité tous les événements dans son cœur, Marie qui était aussi présente au pied de la croix, mais aussi comme Marie le jour de la résurrection.

Alors au matin de Pâques nous pourrions nous laisser éblouir par la couleur de la résurrection où le blanc éclatera dans toute sa splendeur et nous pourrions contempler le Christ qui nous ouvre les portes du royaume de son Père et notre Père, lui le fils aîné notre grand frère nous montre le chemin qu'il nous a offert à notre baptême.

Bernard Colignon (diacre permanent)